

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Cruz Roja en Cartagena

Con extraordinaria brillantez ha celebrado la Cruz Roja de esta ciudad y barrios, la festividad de su patrona, la Purísima Concepción, la fiesta del Camillero y la de la Cruz Roja Infantil, actos todos que han puesto de relieve los grandes servicios que presta a la humanidad esta simpática institución y su acendrada piedad que es inseparable de las obras de verdadera caridad cristiana.

Mil felicitaciones merece la Asamblea local por su brillante actuación y sirvan estos hermosos actos para estimular sus trabajos y continuar por el camino emprendido.

Ayer mañana a las diez en la parroquia de Santa María de Gracia, se celebró una solemne misa en honor de la Patrona en la que ofició el Reverendo Padre José Benito, Misionero del Inmaculado Corazón de María y a la que asistieron el conde de Mariñosa, alcalde accidental don José Mediavilla, Gobernador Militar, Arzobispo, don Victoriano Roca en representación del Comandante General del Arsenal, don Manuel Costa Fariña, D. Domingo Madrona y todos los jefes y oficiales de esta Ambulancia y sus hijos y otras distinguidas personalidades.

También concurrió la Ambulancia en perfecta formación con brillante banda de cornetas y tambores y las banderas de la Cruz Roja y la nacional.

Se cantó la misa del momento, Inimias Piazzano por un coro de voces de la Casa de Misericordia, dirigidas por el notable organista don José Sánchez Medina, presbítero.

El momento de alzar a Dios resultó con una solemnidad grandiosa batiendo la Marcha Real las bandas de cornetas y tambores.

El Altar donde estaba la Purísima apareció arreglado con muchísimo gusto dando escolta la escuadra de gastadores.

Terminado el acto, las autoridades se situaron en la puerta del templo, donde presenciaron el desfile de la Ambulancia, mandado por don Joaquín Moncada e integrada por secciones de los barrios y la sección marítima.

A las once, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, se verificó la fiesta del homenaje, al camillero, imponiéndose la Cruz de Beneficencia al camillero Manuel Ruiz Carrillo, acto que llevo a cabo el conde de Mariñosa.

El salón presentaba hermoso aspecto, estando invadido por selecta concurrencia.

Presidieron el conde de Mariñosa, el Alcalde accidental señor Mediavilla, el Gobernador Militar de la plaza el capitán de fragata don Victoriano Roca, el Arzobispo don Pedro Gambín.

La junta de señoras de la Cruz Roja asistió en pleno.

Se leyeron notables trabajos alusivos al acto, de don Oscar Nevado, don Esteban Satorres, doña Luz de Lalente y don Alfonso López Arca.

También se leyó una magnífica poesía del Sr. D. José María de la Cruz, poeta cartagenero, y un discurso del Sr. D. Víctor de la Cruz, jefe de la Ambulancia de San Mateo, señor G.

Igualmente usó de la palabra el jefe de la Ambulancia del barrio de Peral don Pedro Berrueto, para leer unas cuartillas del jefe Excmo. señor don José Moncada.

Todos fueron largamente aplaudidos y felicitados.

El señor conde de Mariñosa leyó unas cuartillas haciendo historia de la Cruz Roja desde su fundación; ensalzó la actuación de la sección cartagenera y alentó a perseverar con el mismo entusiasmo.

Finalmente el Alcalde accidental don José Mediavilla en breves pero elocuentes frases se adhirió en nombre de la Corporación Municipal al acto que se realizaba, se ofreció en todo a la Institución y prometió costear por cuenta del Ayuntamiento la impresión de los discursos pronunciados el año anterior en el mismo sitio con motivo de la festividad de la Cruz Roja y homenaje a S. M. el Rey. Tanto el conde de Mariñosa como el señor Mediavilla, fueron calurosamente ovacionados.

En la Ambulancia, los camilleros fueron obsequiados espléndidamente, contribuyendo a ello también el señor Madrona con gran cantidad de cerveza.

Por la tarde se celebró en el Patronato del S. C. una brillante velada en honor del señor Mariñosa, el cual presidió el acto, acompañado de los directivos de la Asamblea, los señores Gamblín, Alarcón, y otros jefes y oficiales de esta Ambulancia.

El salón teatro, cedido galantemente por la Superiora, estaba engalanado artísticamente con banderas y ocupado por un numeroso y distinguido público.

La primera parte de la velada corrió a cargo de la sección dramática del Patronato que representó la bonita zarzuela «El zapatero dentista» y otros escogidos números que fueron muy aplaudidos.

La segunda parte estuvo a cargo de los grupos de las escuelas graduadas que dirigen las distinguidas profesoras doña Victoria Arnáez y las señoritas de Reñasco y Luisa Rodríguez, que pusieron una hermosa comedia dramática y leyeron selectas composiciones en honor de la caritativa institución.

Don Domingo Madrona, por encargo de la Asamblea local, hizo la presentación del señor conde de Mariñosa, en términos muy elocuentes, congratulándose de hacerlo, el que tanto ama y trabaja por la infancia en esta ciudad. Fué ovacionado.

El señor Mariñosa leyó un interesante discurso explicando lo que significan los grupos de la Cruz Roja Infantil y su formación en España, honrosa tarea que le ha sido encargada por nuestra augusta Soberana. Dedicó expresivos elogios a Cartagena, siempre generosa para emprender y acoger toda caritativa empresa, y a los organizadores y protectores de la sección infantil cartagenera. Fué muy aplaudido.

La Mancomunidad de Municipios

El próximo viernes continuará la reunión de representantes de Municipios, para aprobar la reglamentación de la Mancomunidad.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el cónsul de Alemania en ésta don Enrique C. Fricke.

—Ha marchado a Mahón el teniente de navío don José de Lara Dorda con su bella esposa doña Isabel Muñoz Delgado.

—También ha salido para Mahón para tomar el mando de aquella escuadrilla de submarinos el capitán de corbeta don Antonio Alonso.

—Ha sido ascendido a Capitán el teniente de Artillería don Juan Ripoll. Enhorabuena.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado don Serafin Cervantes.

NOTAS VARIAS

Hemos recibido atento B. L. M. de don Antonio Panés Rodríguez, participándonos haberse posesionado del cargo de Inspector de Higiene y Sanidad Pecuarias del Puerto de Cartagena-Aguilas.

Agradecemos su comunicación y ofrecimiento y le quedamos a la reciproca, deseándole muchos éxitos en su importante cometido.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad el oficial de Telégrafos don Ricardo Coners.

Alfondo a Madrid

En el correo de hoy ha marchado a la Corte para proseguir en sus gestiones en favor de Cartagena el Excmo. señor don Alfonso Torres, Alcalde de esta ciudad.

Lleve feliz viaje y deseámosle el mayor éxito en los asuntos a recabar del Gobierno.

El Conde de Mariñosa

Hay ha visitado la Casa del Niño, Dispensario de la Cruz Roja de la Alameda alabando mucho la organización de este centro, el conde de Mariñosa.

Después con el Alcalde accidental señor Mediavilla estuvo en el Parque de Alfonso Torres. Esta tarde ha ido a San Antón.

Mañana al medio día será obsequiado con un banquete en el «Gran Hotel».

FUNERALES

En la parroquia castreña de Santo Domingo la tripulación del crucero «Blas de Lezo» ha dedicado unos funerales por el alma de un alférez y marineros que fallecieron en Shanghai.

Ha oficiado el Vicario, concurriendo el comandante jefe, y secciones de marinería.

En el centro del templo se había levantado soberbio túmulo.

Los Somatenes

En el correo ha marchado a la Corte una comisión de los Somatenes locales, los cuales serán recibidos mañana en audiencia por la Reina, a la que harán entrega de las insignias de la bandera de la que S. M. la Reina ha mandado.

INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Concurso

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, convoca a un concurso para la oposición de 250 plazas de alumnos en la Academia General Militar de Zaragoza.

Los exámenes empezará a primeros de Junio.

Reelegido

Madrid.—Ha sido reelegido presidente de la Liga Nacional de Defensa del Clero, el párroco de San Luis, de Madrid don Federico Santamaría.

Imposición de medallas

Bilbao.—El presidente del consejo de Ministros impuso la medalla del trabajo a Federico Echevarría y Gervasio Villasejo.

Al acto asistieron más de dos mil obreros, pronunciando un discurso Estella congratulándose de la gran concurrencia.

Habló de la misión de Cristo en la tierra y como siguiendo sus predicaciones se borran los odios.

Para engrandecer al pueblo, aconseja a los obreros desoigan a los malos consejeros y cooperan con leyes sociales a normalizar el trabajo, para eviar males a la clase obrera.

Esta dijo, debe poner todo amor y entusiasmo en la obra.

Primo de Rivera, fué obsequiado con una comida en el palacio de los condes de Casa Montalvo y despues asistió a diversos actos.

Antes de partir para la estación publicó una nota oficiosa, haciendo constar la grata impresión de su estancia en Bilbao.

Alde la nota a la representación en el teatro Arriaga de doña Francisquita y señaló como un lunar grotesco el papel de sacerdote que se representa en dicha obra. Los sacerdotes como los militares pueden salir a escena, (aunque conviene no prodigarlos) en las representaciones formales adecuadas al alto papel que les corresponde nunca servir de bufo para no educar al pueblo y a la juventud inconvenientemente.

Espera que con la advertencia bastará, sin más órdenes prohibitivas.

Después de otras consideraciones anuncia que estará dos días en Madrid y acompañará al Rey en su viaje a Mérida, dedicando los últimos días del mes a la revisión de presupuestos del año próximo.

Sus vacaciones las aplaza para

Enero y acaso para Abril.

Despidieron al Marqués de Estella as autoridades, muchos obreros y gran gentío vitoreándose.

Represión de la blasfemia

Madrid.—La Asociación de represión de la blasfemia celebró ayer solemne fiesta.

El secretario de la Nunciatura, señor Cresppi, bendijo en nombre del Nuncio la imagen de la Solata.

A la Infanta Maria Lucia la re presentó una dama particular.

Los Reyes en el Cine

Madrid.—Anoche los Reyes e Infantes, asistieron a la representación de la película «Ben-Huz» en el cine del Callao.

Las juventudes catolicas

Oviedo.—La Asamblea anual de juventudes católicas ha renovado su directiva presidiéndolo don Carlos Perlabe.

Regreso de Estella

Madrid.—Ha regresado de Bilbao el general Primo de Rivera, recibiendo en la estación el elemento oficial.

La Confederación del Segura

Madrid.—El Ministro de Fomento señor Guadalhorce, ha recibido a elementos de la Confederación Hidrográfica del Segura, presidida por el Marqués de Rafal, para darle cuenta detallada de sus reuniones para la constitución de dicho organismo.

Loteria Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado hoy en Madrid han correspondido a los premios mayores los siguientes números:

- Con 120.000 pesetas
- 15.521 Córdoba.
- Con 65 000
- 30.827 Barcelona.
- Con 25.000
- 2.988 Sevilla.

Buques de Guerra

Hoy a última hora un salido para Mahón los submarinos «A-15» y «A-3» despues de las importantes reparaciones que han sufrido en este Arsenal. Con ellos ha marchado el transporte de guerra «Alcaide Lobo», el que volverá a la vista de Cartagena a la llegada de dicho buque. Los amigos.

Llegó a Muelle (en O.L.) procedente de Cartagena el «Euzkadi», el cual cargará 3 000 toneladas de carbón que destina al A. S. M. de Peral.